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《与神同行》 

实话实说（1） 

 

 

有没有人曾经注视着你，希奇你的行为为什么会是这样，为什么你的言谈是这样，又为什么

你的思想会是这样呢？如果他们前来问你，你会怎样回答他们呢？你会不会说，“那是因为我

是个基督徒，我接受了耶稣基督作我的救主，而神改变了我的生命的缘故”呢？或者你不懂

得怎样去回答，又不想有人追问你呢？今天我们要思想的题目就是，“实话实说”。 

 

今天我们要看的经文，记载在约 9 章，这章经文有四十一节，我们只来念 1-12 节的记载，但

是我们会思想整章的经文。这是耶稣在地上的时候，所行的其中一个神迹，能够给我们有属

灵的亮光，特别让我们从这个瞎子身上，看见他的勇气和胆量，这是我们要来学习的功课。 

 

好，我们来看约 9:1-12，经文说：“耶稣过去的时候，看见一个人生来是瞎眼的。门徒问耶稣

说，拉比，这人生来是瞎眼的，是谁犯了罪，是这人呢？是他父母呢？耶稣回答说，也不是

这人犯了罪，也不是他父母犯了罪，是要在他身上显出神的作为来。趁着白日，我们必须作

那差我来者的工，黑夜将到，就没有人能作工了。我在世上的时候，是世上的光。耶稣说了

这话，就吐唾沫在地上，用唾沫和泥抹在瞎子的眼睛上。对他说，你往西罗亚池子里去洗（西

罗亚翻出来，就是奉差遣）。他去一洗，回头就看见了。他的邻舍，和那素常见他是讨饭的，

就说，这不是那从前坐着讨饭的人么？有人说，是他；又有人说，不是，却是像他。他自己

说，是我。他们对他说，你的眼睛是怎么开的呢？他回答说，有一个人名叫耶稣，他和泥抹

我的眼睛，对我说，你往西罗亚池子去洗，我去一洗，就看见了。他们说，那个人在那里，他

说，我不知道。”（约 9:1-12） 

 

刚才所念的十二节经文，只是这事件的发生经过而已，然而我们要从其中思想的，却是对我

们每一个人都有关的，特别是信了耶稣的人，更是我们要去面对的，那就是我们个人的见证。

个人的见证，是神带领人去认识耶稣基督是救主的最有力工具，或者说让人对神的事产生兴

趣的最有效方法。那就是说，基督徒的个人见证是很重要，不可缺少的。 

 

虽然每一个人的经历都不相同，信主的经过也不一样，然而我们在个人的见证里，都会有一

些共通点，就像我们都能够一致的见证说，在认识耶稣基督之前，或者说在耶稣基督进入我

们生命之前，我们的心灵是瞎了的，我们不知道原来自己是活在罪中的，是叛逆之子。我们

为自己的生活方式辩护，觉得没有什么不妥；然而当圣灵感动我们，开我们的眼，叫我们知

罪之后，我们就发现自己的生命原来大有问题，我们是何等的需要耶稣基督，特别是祂的拯

救。我们看见耶稣在十字架上的舍命和受苦，知道祂就是我们唯一的拯救，然后我们相信接

受耶稣进入我们的心，作我们的救主和生命的主人。每一个不信耶稣的人，他们心灵的眼睛

都是瞎了的，除非那世界之光耶稣基督照在他们的心中，他们才看见自己真实的情况，以及

属灵的需要。 

 

因此，全世界的人，无论是谁，都曾经经历过属灵的眼瞎，直到耶稣来到，在我们内心照耀，

我们才明白属神的事，才诚心相信接受耶稣。我们接受耶稣的拯救，然后我们就明白属神的

事，圣灵在我们内心教导，帮助我们从神的角度去领受属天的奥秘，又在我们里面产生一颗

愿意顺服神的心，愿意在余下的一生中依着神的心意生活，这就是生命的改变，不是人的努

力和工作，乃是神奇妙的作为。 

 

说到我们个人的见证，其实很简单，就是我们向别人表达神在我们身上的作为，包括过去的
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和现在的，那就是我们能够为基督所作的见证了。可是，当我们这么做的时候，会有什么事

情发生呢？问题就在这里了，当我们把个人的见证和自身经历，跟他人分享的时候，我们就

必然会遭到像瞎子那样的遭遇，这就是我们今天要来面对和思想的，我们必然会引来别人的

挑战，那是无可避免的。那就是说，除非我们不为主作见证，不然的话，当我们见证耶稣基

督的时候，我们就必然要面对别人出于不信的质问和挑战。 

 

不少基督徒在谈到作见证的时候，都会推搪说我没有见证，为什么这样说呢？其实他们所指

的，是他们没有一些特别的见证。他们过的日子很平凡，从来没有作什么坏事，也没有酗酒

或者陷在毒品中，然后奇妙的得到神的拯救，生命改变了的那种见证。他们觉得自己的日子

平凡得很，所以说没有见证。这是不少人的错觉，以为他必须经历到生命的堕落，陷在极大

的罪恶之中，然后信耶稣，这才算是一个感人的，有力的见证，其实这样的想法是错的。 

 

不错，如果一个人说，“我过去经常赌博，输了钱又回家打妻子，弄得婚姻破裂，人际关系又

差，但是现在信了耶稣，神改变了我”，这是一个何等美好的见证，述说神拯救的大能力。我

们为着这见证而赞美感谢神。可是，另一个是六岁小女孩的见证，她很天真很单纯，她生活

在一个充满爱的家庭中，自幼有父母的教导，帮助她认识神，知道什么是信耶稣，而她也诚

心的相信接受了耶稣做救主。这个女孩的见证没有什么曲折和特别，是很平凡很简单的，但

是我们一样看见神的能力，一样把赞美和感谢归给神。神的救恩是临到世上每一个人的，不

论我们的背景怎样，性格怎样，神拯救的能力都不减弱，我们一样能见证神。 

 

在神眼中最伟大的见证是什么呢？其实是六岁就得了救，一生为耶稣而活的生命。试想，当

这个女孩到十八岁的时候，她已经可以见证神在六岁的那一年怎样拯救了她，怎样引导她的

生命，因着她父母的教导，她对神产生了认识和信心，从而在小小的年纪就信靠了耶稣，一

生蒙神眷顾引领，这样的生命不是更感人，这样的见证不是更有力吗？不要以为平凡的人生

就不是见证，这绝对是一个美好的见证，是证明了神的能力，福音的大能力，神改变人的生

命。 

 

这六岁小女孩的见证，足以说明福音不但是人到穷途末路之时的曙光和盼望，它其实是所有

人的希望。一个无忧无虑的小女孩，生活在一个充满爱和关怀的家庭里，她感受到神的大爱，

知道神爱世人，甚至将祂的独生子赐给他们，叫一切信祂的，不至灭亡，反得永生的真理。

她认识到自己的罪，也认识神的大爱，于是决心信靠耶稣过她的一生，这岂不是说明了福音

的大能，能够使一个小孩也获得了拯救，将她的生命，从小就交给神管理和引导的吗？我们

不要坚持那种错觉，以为只有曲折的人生，才显得出福音的大能力，只有经历死里逃生的人，

才可以说明神的拯救；其实每一个信耶稣的人，都可以说明神的能力和福音的奇妙。 

 

我们要为主作见证，这是我们必须做的事，每一个蒙神拯救的人，都应当时刻为主作见证。

可是，我们必须有心理准备，就是我们的见证，也许会引来别人的非议。瞎子的经历就是这

样，他清楚的见证了耶稣的能力，他告诉人他遇见了耶稣，祂吐唾沫在地上，然后用唾沫和

泥抹在瞎子的眼睛上，吩咐他到西罗亚池子去洗，他去一洗，就立刻看见了。这就是瞎子所

作的见证，是那样的具体和实在，是这么简单直接，没有做作，也没有加油添醋，是照实的

讲，实话实说而已。 

 

其实，在整个被医治的过程中，瞎子所知道的很有限，所以当他被别人问到有关耶稣的事的

时候，他竟然不知道怎样作答。别人问他，现在这位耶稣在哪里呢？他回答说不知道，因为

他对耶稣根本就没有多大的认识，他只知道这个人名字叫做耶稣，有人称祂是弥赛亚。他没

有更多更详尽的数据，或者什么神学理论可以跟别人分享，他甚至对旧约所说的弥赛亚也不
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太知道，他无法说得出旧约对弥赛亚的预言到底是怎样。他也不知道弥赛亚到世上来的工作

和使命，到底是为了什么。总括来说，这个瞎子对耶稣的认识是很肤浅，很有限的，他唯一

所知道的就是，耶稣开了他的眼睛，他从前是瞎眼的，如今却看见了，就是这样的简单，因

为这是他的亲身经历。至于其他别的理论，或者是旧约的记载，他一概不知道，也不清楚。 

 

然而，瞎子的邻舍和当地的人，显然对这个简单的见证并不满意，他们要求知道更多的事，

因此他们中间起了争论，是因为他们有些事情无法解释。他们对于一些不能解释的事，就不

愿意接受，就硬是要否认和反驳。他们既然不愿意相信和接受耶稣医好瞎子的事实，于是只

好为难瞎子，约 9:13说：“他们把从前瞎眼的人，带到法利赛人那里。”我们知道，昔日的法

利赛人和文士就是宗教领袖，百姓有什么不明白的，都到他们那里去问个明白的，他们称法

利赛人为“拉比”，就是老师的意思。而拉比的言论，往往就成为以色列人的权威和标准，他

们都很敬重拉比的。 

 

因此，人就把瞎子带到法利赛人那里，想得一个说法，约 9:15 说：“法利赛人也问他是怎么得

看见的，瞎子对他们说，祂把泥抹在我的眼睛上，我去一洗，就看见了。”瞎子的见证，所说

的话跟先前说的一模一样，因为他是实话实说，并没有虚谎或夸大的成份，他的答案就是他

去一洗，就看见了，过程就是这么的简单而有效。只可惜没有人肯相信和接受，因为不觉得

是耶稣医治了他。约 9:16 说：“法利赛人中有的说，这个人不是从神来的，因为他不守安息

日，又有人说，一个罪人怎能行这样的神迹呢？他们就起了分争。” 

 

法利赛人为什么无法接受瞎子的见证呢？为什么不相信耶稣有能力开瞎子的眼，可以行神迹

呢？原因是他们把神放在一个框框里面，认为神就是这样子的，所以就否认瞎子所说的话，

认为是不真实的，是瞎子虚构出来的。可是，“瞎子得看见”却是个铁一般的事实，摆在他们

面前，不由得他们不信。这个瞎子是他们认识的，他们清楚知道他从前是看不见的，但如今

却能看见了，如果不是耶稣蒙医治了他又是什么呢？ 

 

后来，他们找到了控诉耶稣的把柄，就是说耶稣在安息日行这事，耶稣不守安息日，那是不

对的，祂不应该在安息日治病，这是犯了十诫，所以他们一口咬定耶稣就是罪人。既然是罪

人，当然没有可能行神迹了，因为罪人是得罪神的，神是不会听祂的祷告，诗人说，“我若心

里注重罪孽，我的祷告主必不听。”祂更不可能有医病的能力。我们再看约 9:31，经文说：“我

们知道神不听罪人，惟有敬奉神遵行祂旨意的，神才听他。” 

 

法利赛人认为问题的核心，是出在耶稣在安息日医病，干犯了安息日所以就断定耶稣是罪人，

因为他们认为不应该在安息日治病。既然定了耶稣是罪人，就不可能是他医好瞎子的。他们

不明白安息日真正的意义是为人，“安息”就是“神的救赎”，就是从捆绑得释放。法利赛人

觉得其中有很大的矛盾，他们得不到满意的答案，解不开瞎子得医治的困惑，所以就一直追

问下去，要瞎子一再回复他们同样的问题。约 9:17 说：“他们又对瞎子说，祂既然开了你的眼

睛，你说祂是怎样的人呢？他说，是个先知。” 

 

起先，法利赛人矢口否认是耶稣医好了瞎子，因为耶稣是在安息日那天医好瞎子的。但是瞎

子却一再说是耶稣医好了他，所以他们追问到底耶稣是个怎样的人，其实瞎子对耶稣的认识

也不多，他回答他们说耶稣是个先知。然后他们又追问为什么瞎子会说耶稣是先知呢？瞎子

的解释就是，耶稣把泥和唾沫抹在他的眼睛上，跟着叫他往西罗亚池子去洗，他到那里去一

洗，结果就看见了。这显然是耶稣早就知道他去洗之后的结果，祂是预先知道结果的那一位，

可见祂是从神那里来的先知。 
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所以约 9:17 法利赛人先问，“祂既开了你的眼睛，你说他是怎样的人呢？”到瞎子回答了他

们，指出耶稣是先知之后，他们又不信他的话，就把焦点转到另外可能的解释，约 9:18-19 说：

“犹太人不信他从前是瞎眼，后来能看见的，等到叫了他的父母来。问他们说，这是你们的

儿子么？你们说他生来是瞎眼的，如今怎么能看见了呢？”每一个人都在问瞎子是怎样得到

医治的，起先是听瞎子本身的见证，但听过见证之后，这些人又不信，转而去问瞎子的父母

亲。 

 

我们看见，先前约 9:15 他们已经在问，然后在约 9:16-19，他们又再问同一个的问题，到底你

的眼睛是怎样获得医治的呢？如果你是瞎子的父母，你看见自己生来瞎眼的儿子如今开了眼，

你会怎么说呢？你一定是确实的说出原委，是耶稣亲自医好了他的，是耶稣的能力显在他身

上，使他多年的瞎眼获得痊愈的。我想这是很应该做的事，可是瞎子的父母亲怎样回答呢？ 

 

我们继续看下去，约 9:20-22 这样说：“他父母回答说，他是我们的儿子，生来就瞎眼，这是

我们知道的。至于他如今怎么能看见，我们却不知道，是谁开了他的眼睛，我们也不知道，

他已经成了人，你们问他罢，他自己必能说。他父母说这话，是怕犹太人，因为犹太人已经

商议定了，若有认耶稣是基督的，要把他赶出会堂。”读 21 节的经文，也许会让我们大惑不

解，为什么瞎子的父母不挺身而出为耶稣作见证呢？原来他们是受到了极大的压力的，他们

不是不知道耶稣医好了他们的儿子，但是碍于现实，他们不敢公开说出来罢了。 

 

在这里我们要留意的就是，当我们在人面前作见证的时候，也往往会引来别人许多的问题，

他们一直追问，到底在我们身上发生了什么事情，到底我们遇到了什么，我们做了些什么，

所以前后会有这样的改变。那就是说，他们留意到我们的改变，他们从我们的说话中，行为

中，习惯中，以及生活的方式中，都觉察到我们跟从前不同，所以都会问我们到底发生了什

么事。我们可以告诉他们耶稣在我们身上的拯救吗？或者说我们也不知道内中为什么会有改

变，但关键就是因为我们相信接受了耶稣做救主，所以我们的生命就获得了改变。 

 

很多人之所以有许多问题，不一定是他们不信或者敌视我们的信仰，而是因为他们不明白而

已，我们应该耐心的告诉他们，存温柔敬畏的心回答，告诉他神怎样在我们身上所行的奇事。

当然，其中也有些是故意刁难我们，或者是与我们作对，耻笑我们的信仰，或者故意挑剔我

们的。不过，大部份的人都是因为“不明白”而产生许多问题，他们不知道什么是“重生”，

什么是把耶稣接到心中，所以很好奇的追问下去。然而我们的答案都是一样的，就是因为耶

稣基督成为我生命的救主，所以我的人生跟以前的不同了。 

 

很多人都不能接受“信耶稣就可以改变生命”的这个说法，他们认为这样做太容易了，太不

可能了，超过我的理性和经验。只是相信耶稣，什么都不用做，生命就起了改变，人生就变

得充实，积极和有意义了，不是这么容易吧，至少我应该做些什么吧。然而我们经历过的人，

就知道神拯救的恩典是多么的浩大和丰盛，只要我们一相信接受，圣灵就立刻在我们的生命

中作工，让我们从里到外焕然一新，像保罗所说的，“若有人在基督里，他就是新造的人，旧

事已过，都变成新的了。” 

 

有时候，周围的人不喜欢我们成为基督徒，因为当我们作了基督徒之后，我们的生活行为就

跟他们不一样了。过去我们跟他们一起去的地方，一起做的事情，一起谈论的话题，现在我

们都婉拒，我们不再跟他们说黄色的笑话，不再跟他们一起出入不好的场所，也不和他们一

起做一些跟蒙恩的身份不相称的事，这些反应和态度上的转变，都可能让他们反感，又或者

感觉不自在，不是味道。主耶稣说“你们若属世界，世界必爱属自己的；只因你们不属世界，

乃是我从世界中拣选了你们，所以世界就恨你们。”约 15:19。即使我们口里不说，但是我们
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的敬虔，对罪的敏感，会让他们感到浑身不自然，就好像昔日耶稣在地上的时候，法利赛人

要排斥耶稣的原因那样，因为耶稣的存在，显出了他们的虚伪和不义来。 

 

然而，作为属神的儿女，作为基督徒，我们有责任去与别人分享福音的真理，有责任去见证

耶稣的奇妙和能力。耶稣在太 5:13-16 说：“你们是世上的盐，盐若失了味，怎能叫它再咸呢？

以后无用，不过丢在外面，被人践踏了。你们是世上的光，城造在山上，是不能隐藏的。人

点灯，不放在斗底下，是放在灯台上，就照亮一家的人。你们的光也当这样照在人前，叫他

们看见你们的好行为，便将荣耀归给你们在天上的父。” 


